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元智大學 111學年度第二學期校務說明會 會議紀錄 

 

 

時間｜ 

 

2023年 3月 22日 

AM12:10-13:10 

 

地點｜ 

 

元智大學七館 70304R 

主席｜ 廖慶榮校長 紀錄｜ 課外組林秀珠 

出席｜ 

副校長徐澤志、教務長謝建興、總務長李伯謙、主任秘書吳和生、

學務長劉俞志、資訊長王任瓚、副學務長傅正黔、國際合作組組長

裴典富、生輔組組長吳昭瑩、諮就組組長詹秀蓉、課外組組長陳新

霖、課外組同仁、生輔組同仁及本校學生。 

--------------------------------------------------- 

Q&A 

Q1:機車棚搬遷之前有遮雨棚，請問新的機車棚打算加裝遮雨棚嗎？ 

總務長：目前機車棚的土地是跟遠東新世紀公司租賃，未來會更改機車棚地點，

所以目前不打算裝遮雨棚。 

校長：有向教育部申請學校後門購買土地蓋停車場，今年三月已根據教育部審查

委員的意見再提報修正申請書，若順利通過，學校才會考慮在所購買的土

地上加裝遮雨棚。 

 

Q2:紅磚道很常有凹凸不平狀況，未來是否能加以改善？ 

總務長：目前工程組正密集進行學生宿舍等重大工程案件，待暑假完工後，會開

始整修比較明顯並且有凸起的磚塊。 

 

Q3:社團幹部領錢的銀行（遠東銀行）都很遙遠，在中壢市區或桃園市區，學校

是否可以有解決方案？ 

總務長：校方也有意識到遠東銀行的服務時間很不固定，總務處會再多跟遠東銀

行溝通協調。 

 

Q4：目前我們繳的學費有包含健身房的費用，如果整學期都沒有使用，期末能否

退費？ 

主秘：學校只有針對體育場地跟設備收費，而健身房（健康休閒中心）的費用則

是使用者付費。 
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Q5：學校會有可能與他校合併嗎？ 

校長：私校合併有一定的困難度，真正的決定權不在校長，而是董事會。 

 

Q6：健身房設備偏老舊，有機會修繕嗎？ 

主秘：學校每年都會編列經費給體育室做為體育設施之修繕，本年度已編列 300

多萬元給體育室，未來會針對狀況較差的健身房設備進行修繕，原則上會

以損壞嚴重的優先處理。 

 

Q7:宿舍一直發公告說會修理老舊的寢室或設施，請問真的會實現嗎？ 

總務長：目前所提出的宿舍整修案正緊鑼密鼓準備前置招標等作業，今年暑假開

始即刻施工，暑假結束時一定會完成。 

 

Q8:請說明環校道路重鋪柏油路與減速裝置是否拆除的做法與安排？ 

總務長：環校道路重鋪柏油路工程招標案，雖然最有可能 5月開始鋪設，但考量

學期間同學進出的方便，總務處亦可能延後到暑假開始才施工。確切施

工時間還需與廠商溝通，達兩方同意再進行施工。 

減速裝置會加以改善，可能會以較薄一點的塑膠材質施工。 

 

Q9：依據政府法規，校園應該全面禁菸，但偶而還是會看到同學在校園抽菸，且

未見學校人員在監督！ 

學務長：如果師長有看到會請師長勸導，如果是學生看到也可以就近通知師長，

或鼓勵同學拍照存證，並告訴師長處理。至於校園中若真有同學抽菸而

被檢舉，學校亦會盡可能站在教育的立場進行輔導。若輔導無效，才可

能送請主管單位開罰。 

 

Q10：校園內之後會有 U-bike的服務站嗎？ 

校長：桃園市政府去年 10月左右，鄭文燦市長決議第一代 U-bike的使用期限將

再延長一年，第一代 U-bike合約結束時間大約在今年 10月。另外目前的

張善政市長明確將第二代 U-bike 在桃園裝設列為其重要政見，本校先前

已經向桃園市政府提出第二代 U-bike 申請裝設計畫，因此等桃園市政府

開始施工後，元智大學應該會是第一批在校園裝設的學校。 

 

Q11：宿舍區大部分的黃燈都變成白燈，感覺燈光色調會比較冷，請問為什麼會

有這種安排？ 

副學務長：目前的 LED 燈，是因為學校全面推動節能措施而裝設。若同學覺得燈

光亮度過高，在不影響照明情況下，宿服組可以會請工程組考慮撤除

一些白燈。 


